
FIN  CAMPANIA
Domenica, 19 febbraio 2017



19/02/2017 Il Mattino (ed. Napoli) Pagina 35 LUCIO CIRINO POMICINO

19/02/2017 Il Roma Pagina 31

19/02/2017 Corriere della Sera Pagina 47

19/02/2017 Corriere della Sera Pagina 47

19/02/2017 Corriere della Sera Pagina 43

Collana, una catena umana per chiedere la riapertura 1

Cesport, successo e primato Sorridono Rari e San Mauro 3

Dove e quando ci vuole l'«idoneità» allo sport 4

Gli accertamenti per i ragazzi che non fanno attività agonistica 6

Il nuovo viaggio dell' esploratore Greg «Torno al mio mare in cerca... 7

FIN  CAMPANIA
Domenica, 19 febbraio 2017

FIN  Campania



Collana, una catena umana per chiedere la
riapertura
La vertenza

Situazione di stallo per la vertenza Collana
dopo la sentenza del Consiglio di Stato di
lunedì scorso in merito alla gara della Regione
per l' affidamento della gestione dell' impianto
collinare. Si attende il parere dell' Avvocatura
Regionale che sta interpretando la sentenza
del massimo organo amministrativo nazionale,
emessa su appello della Giano srl contro l'
assegnazione della gara alla ATI Collana
Cesport che era risultata vincitrice.
Le due contendenti, la Giano e la Cesport,
hanno ovviamente dei pareri opposti: la prima
è convinta che la sentenza la legittimi ad
assumere per i prossimi 16 anni la gestione
del Collana, la seconda invece è convinta che
la sentenza annulli la gara e che quindi dovrà
essere rifatta e quindi pronta a riproporsi. La
Regione, per bocca del suo vice presidente,
Fulvio Bonavitacola, sottolinea che «sarà l'
a v v o c a t u r a   r e g i o n a l e   a   s t a b i l i r e   l e
conseguenze giuridiche», contestualmente il
Comune ,   che  ne i  g io rn i   sco rs i   aveva
consegnato l' impianto, dopo averlo gestito per
oltre 20 anni, alla Regione, proprietaria dell'
immobile, si è dichiarato disponibile «per
riaprire in tempi rapidissimi la struttura anche
accollandosi temporaneamente la gestione
de l l '   imp i an to   con   l '   a i u t o   d i   t u t t e   l e
associazioni».
Nel frattempo il Collana resta chiuso, lo è dal 25 gennaio scorso, e non si sa quando potranno
riprendere le attività. Le società sportive sono allo sbando, non sanno come poter continuare i
campionati nazionali e regionali in corso, ma cosa forse ancora più importanti, i migliaia di napoletani
(amatoriali, studenti delle scuole del quartiere, disabili) che frequentavano ogni giorno il Collana sono
costretti a restare a casa.
Per sollecitare una soluzione si è tenuta una riunione presso la V Municipalità con alcune delle società
operanti da decenni dello stadio Collana. È stata fatta presente la precarietà di alcuni gruppi sportivi,
come quello dell' atletica leggera, i cui tesserati a dicembre scorso hanno provveduto a pagare per l'
intero anno di attività, per poi usufruire della struttura solo per una parte del mese di gennaio, in quanto
poi il Collana è stato chiuso per inagibilità.
In quella riunione si è decisa di fare una catena umana intorno alla struttura, questa mattina alle 11, con
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appuntamento a piazza Quattro Giornate, con la partecipazione dei consiglieri e assessori della V
Municipalità e con i presidenti delle quaranta società che operano nell' impianto in questione e una parte
dei 7000 cittadini, sia atleti che amatoriali, che giornalmente frequentano la struttura.
L' ipotesi di soluzione più probabile è che la Regione annulli la gara per «interesse pubblico sull'
impianto», in questa maniera sia Giano che l' Ati Collana verrebbero messe da parte e rientrerebbe il
Comune che sembra disposto a riprendere la gestione e a ristrutturare lo stadio chiedendo al Credito
Sportivo la somma necessaria, si parla di 3 milioni di euro. Cifra, però, non sufficiente per metterlo a
disposizione degli atleti partecipanti alle Universiadi 2019 che sfrutterebbero il Collana per gli
allenamenti. E in quest' ultima ipotesi lo stadio vomerese potrebbe usufruire di altri finanziamenti
previsti per l' evento internazionale universitario e completare il restyling.
La Giano annuncia battaglia e afferma di essere pronta a percorrere tutte le strade giudiziarie per
difendere quello che lei crede un suo diritto mentre, dall' altro lato, la Cesport ha preannunciato una
conferenza stampa per chiarire la sua posizione. E per lunedì si attende il parere dell' Avvocatura
Regionale.
© RIPRODUZIONE RISERVATA.

LUCIO CIRINO POMICINO
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Cesport, successo e primato Sorridono Rari e San
Mauro

NAPOLI. Fermo per la sosta il campionato di
A1, i l  sabato pallanuotistico sorride alle
formazioni napoletane impegnate in serie B.
Riaprirà  i  battenti   la piscina Scan done
mercoledì 22 febbraio (ore 19.30) per l '
avvincente derby tra Circolo Canottieri Napoli
e Circolo Nautico Posillipo. Trasferta proibitiva
per la Carpisa Yamamay Acquachiara in
Lombardia contro i vice campioni d' Italia:
risultato prevedibile contro il titolato Brescia.
QUI CESPORT. Si sbarazza a fatica di una
diretta avversaria per la lotta promozione in A2
e guadagna l' ambito primato in solitaria la
Zurich Barbato Cesport, che a Fuorigrotta
batte 65 la Zero9 Pallanuoto. Monumentale la
prestazione del portiere Pasquale Turiello,
indiscusso protagonista di giornata, decisivo
nel difen dere strenuamente la porta dagli
assalti dei capitolini.
QUI RARI NANTES. La Schuco Cargomar
Rari Nantes Napoli  passa in extremis a
Pescara.  Regala  la  seconda p iazza  in
classifica (12 punti a pari merito con abruzzesi
e romani) Marcello Calì a sei secondi dalla
s i rena.  Bat tu to   i l  C lub  Acquat ico  7 6 .
Compattezza e lucidità consentono a Truppa e
compagni di centrare un successo importante.
QUI SAN MAURO. Si impone 119 il Portofiori
San Mauro di Christian Andrè ai danni del
Tyrsenia: prima vittoria esterna, quinto posto in
griglia e notevole balzo in avanti. Prova di carattere per capitan Barberisi, match winner con cinque
marcature, e poker pesante di Addeo.
Spettacolo in vasca e sugli.
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Dove e quando ci vuole l'«idoneità» allo sport

Qualche bracciata  in piscina,  p i lates o
ginnastica posturale in palestra, una partita di
tennis con gli amici. Se fate sport a livello
amatoriale non serve il certificato medico, quel
foglio sul quale il dottore dichiara che state
bene e potete praticare sport. Col "Decreto del
Fare" nel 2013 è stato abrogato per chi svolge
attività ludicomotorie.
Allora perché palestre e piscine continuano a
chiederlo?
Spesso, al fondo della questione, ci possono
essere semplicemente ragioni assicurative: i
responsabili della struttura si vogliono tutelare.
Questo però non significa che esista un
obbligo.
Secondo la normativa in vigore, infatti, il
certificato è obbligatorio per l' attività "non
agonistica". E tuttavia un po' di confusione
rimane, tanto che lo stesso Ministero della
Salute è  intervenuto p iù vol te per  fare
chiarezza.
Nel 2014 le "Linee guida di indirizzo in materia
di certificati medici per l' attività sportiva non
agonistica" hanno specificato chi deve fare il
certificato, ovvero gli alunni che svolgono
att iv i tà f is icosport ive parascolast iche,
organizzate cioè dalle scuole al di fuori dall'
orario di  lezione; chi partecipa ai giochi
sportivi studenteschi nelle fasi precedenti a
quella nazionale e coloro che fanno sport presso società affiliate alle Federazioni sportive nazionali e al
Coni.
Quest' ultimo punto, però, è rimasto ancora nebuloso. Racconta Pierluigi Bartoletti, vicesegretario
nazionale della Fimmg, Federazione dei medici di medicina generale: «Ad alcuni miei assistiti, che
giocano a bridge a livello amatoriale, hanno chiesto il certificato medico, essendo associati a una
federazione che fa capo al Coni».
Dopo aver ricevuto numerose richieste di chiarimenti, nel 2015 il Ministero ha pubblicato una nota
esplicativa delle Linee guida, in cui si specifica, tra l' altro, che per "coloro" s' intendono le "persone
fisiche tesserate" e ha chiesto al Coni di limitare l' obbligo di certificazione ai "tesserati che svolgono
attività sportive regolamentate" ed esonerare i tesserati "che svolgono attività sportive che non
comportano impegno fisico" e quelli che "non svolgono alcuna attività sportiva".
A giugno dell' anno scorso il Coni ha chiarito che, oltre ai tesserati non praticanti, non devono fare il
certificato coloro che svolgono queste attività: tiro a segno, tiro a volo, tiro con l' arco, tiro dinamico
sportivo, biliardo, bocce (eccetto volo di tiro veloce), bowling, bridge, dama, scacchi, golf, pesca
sportiva di superficie, curling, giochi con aerei e barche telecomandate. L' obbligo di presentare il
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certificato c' è solo per i tesserati che fanno attività sportive regolamentate. Ma che cosa significa
concretamente? «Se ci si iscrive in palestra o si fa nuoto libero in piscina, il discrimine tra l' obbligo di
presentare il certificato medico oppure no dipende dal posto dove si pratica lo sport  spiega Attilio
Turchetta, responsabile dell' unità operativa di medicina dello sport all' Ospedale Bambino Gesù di
Roma  . Bisogna farlo se la struttura è affiliata al Coni, non serve se non lo è».
Per ottenere il rilascio del certificato, quando è obbligatorio, sono necessari l' anamnesi e l' esame
obiettivo (la visita) con misurazione della pressione e un elettrocardiogramma (ecg)a riposo effettuato
almeno una volta nella vita. Diverse strutture, però, chiedono un ecg recente. «Le linee guida del
Ministero specificano che basta quello pregresso» chiarisce Turchetta.
Se si cambia piscina o palestra occorre rifarlo? «Personalmente  risponde il pediatra  consiglio
sempre di dare una copia alla società sportiva esibendo l' originale come prova, in modo da poterlo
utilizzare in futuro».
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Gli accertamenti per i ragazzi che non fanno attività
agonistica

In base alle linee guida del Ministero della
Salute, il certificato medico per attività sportive
"non agonistiche" può essere rilasciato dai
medici di medicina generale e dai pediatri per
i propri assistiti, o da specialisti in medicina
dello sport. Ha validità massima di un anno ed
è a pagamento, eccetto i casi di attività ed
eventi sportivi scolastici come i giochi della
gioventù. «Se si tratta di ragazzi, per ottenere
i l   r i lasc io  de l  cer t i f i ca to  è  necessar io
presentare il referto di un elettrocardiogramma
(ecg), anche pregresso, fatto almeno una volta
nella vita  chiarisce Giampietro Chiamenti,
presidente della Fimp . Va sottolineato che l'
esame, eccetto che per i certificati scolastici
previsti dalla legge, non sempre è gratuito».
Il più delle volte, infatti, le liste di attesa nelle
strutture sanitarie pubbliche sono lunghe,
allora bisogna fare l' ecg in un centro privato,
pagandolo.
Tra certificati, ecg, iscrizione per accedere a
palestre o piscine, per una famiglia con più
figli è un vero e proprio balzello.
«Troppe spese inducono a rinunciare allo
sport e così si allontanano i ragazzi dall'
attività motoria, ottenendo un risultato contrario
alle intenzioni del legislatore  osserva il
pediatra  . Palestre e piscine, poi, spesso
continuano a richiedere il certificato medico
per una questione meramente burocratica. Persino un corso di acquaticità per un bambino di 9 mesi, se
fatto in una piscina affiliata al Coni, richiede l' obbligo del certificato di attività non agonistica. Come
pediatri  ricorda Chiamenti  avevamo chiesto che il certificato medico non fosse mai necessario sotto i
sei anni, visto che fino a quell' età i bambini svolgono attività ludicoamatoriali. Si è tentato, poi, di
trovare una soluzione chiedendo al Coni di pronunciarsi in base alle diverse tipologie di tesseramento».
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Il nuovo viaggio dell' esploratore Greg «Torno al mio
mare in cerca di libertà»
Paltrinieri e la 10 km: «Il fondo è la mia origine: la vita non è solo in piscina»

Greg  è   un  ma r i na i o   che  man t i ene   l e
promesse. Dopo l' oro olimpico nei 1.500 stile
libero a Rio aveva detto: «Adesso voglio
gareggiare in mare». Quell' adesso è qui: il 26
marzo a Eilat in Israele il Pesce veloce di
Carpi esordirà nella 10 km in Coppa Europa. È
l' inizio di un nuovo viaggio al centro del nuoto
e di se stesso. «La vera motivazione è trovare
nuovi stimoli  racconta Gregorio Paltrinieri alla
vigilia del ritorno in Italia dalla Florida dopo sei
settimane di duro lavoro in altura a base di
16/20 km al giorno e qualche stacco a Las
Vegas, Grand Canyon e Miami . Non mi
interessano fama e soldi, ma la passione. Che
va alimentata».
Una scelta impegnativa.
«Voglio costruirmi una nuova carriera, mete
differenti. Ovviamente penso ancora in grande
a Tokyo 2020, ma altri quattro anni chiuso in
piscina possono diventare stressanti. Il nuovo
mi può fare solo bene».
Che poi si tratta di un ritorno alle origini...
«Vero. Io ho sempre amato il mare, ce l' ho
dentro, è lì che ho imparato a nuotare. Le
vacanze con i miei sono tra i ricordi più belli
che ho».
E in mare gareggiava già da bambino.
«Sì, allora facevo tutto: piscina e mare. Ero
anche forte, ma quando nel 2011 mi sono
trasferito al Centro federale di Ostia si era imposta una scelta: il progetto 1.500 era prioritario. Ora
posso ricominciare».
Con propositi di successo analoghi.
«Ovvio. Se andavo bene allora, perché dovrebbero essere cambiate le cose ora?».

L' allenamento attuale è sufficiente?
«Nuoto un casino, vorrei vedere... I fondisti fanno forse più km ma con lavori più lunghi.
Per capirci: io mi alleno per fare 58" di passo sui 100, loro per 1'05"/1'06". Dovrò trovare un equilibrio».

La sua famosa nuotata fuori dai canoni, da surfer dell' onda, l' aiuterà?
«Penso di sì. Ho alte frequenze, galleggio bene e il sale mi aiuterà a farlo ancora meglio. Il vero
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problema cui dovrò abituarmi sono le botte: da piccolo non c' erano... Trovarmi nei mischioni tra le
gomitate sarà qualcosa di nuovo».
Può sempre ispirarsi a duri come Chiellini della sua Juve o come qualche bad boy dell' amata Nba...
«Perché no? Sceglierei Draymond Green di Golden State: ha la personalità e la cattiveria giuste».
E il freddo? Il suo tecnico Stefano Morini, che ha grande fiducia nella svolta, lo ritiene l' unico possibile
ostacolo.
«In verità non mi preoccupa tantissimo. La regola che obbliga la muta sotto i 18° mi aiuterà.
Ma cercherò di adattarmi, e poi nella bolgia mi scalderò...».

La tattica vincente della fuga dal via andrà rivista?
«Mi sa di sì. I 10 km da solo non li puoi fare, ci sono le scie, mica voglio trainare tutti... E poi servirà
capire quando stare esterno o interno, come chiudere le boe. Ma sperimentare mi gasa tantissimo. L'
unico a farcela con successo è stato Mellouli (il tunisino oro a Pechino nei 1.500 e a Londra nei 10 km,
ndr). Ora tocca a me».

Peggio il cloro o il sale?
«Il sale purtroppo. Ma preparerò anch' io gli olii giusti per proteggermi».

La gara di Eilat è 12 giorni prima degli Assoluti. Lo stesso intervallo tra 10 km e 1.500 che c' è di
solito in una grande manifestazione. Simulazione pensata?
«Piano. L' approccio sarà a piccole dosi. L' Italia ha una grande Nazionale e una forte tradizione: già
farcela contro i miei compagni sarà dura. Ai Mondiali di Budapest a luglio farò solo 800 e 1.500 stile; la
10 km potrei farla ancora all' Universiade di agosto a Taipei. Se funziona, potrei puntare agli Europei del
2018 come primo grande appuntamento».

Ma, dopo la tripletta d' oro OlimpiadeMondialeEuropei, al record mondiale dei 1.500 pensa
ancora?
«L' obiettivo 2017 restano 800 e 1.500 ai Mondiali. Quanto al record mi piacerebbe, ma non è un'
ossessione».

Il suo amico Gabriele Detti che cosa dice di questo sbarco a mare?
«Che guarderà dalla spiaggia...».

Le chiamano «acque libere». La sua è anche una ricerca di libertà?
«Il mare è libertà, si sa. La piscina è bella ma ti limita, l' allenamento è condizionato da numeri, tempi,
virate, dettagli...
Nel fondo c' è più istinto e battaglia: sicuramente nel mare scoprirò qualcosa di nuovo su me stesso».
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